
Ojo a las Tarifas

En momentos en que la autonomía
de los órganos reguladores se ve ame

nazada vale la pena ponerle atención
a un tema donde d próximo Gobierno
de Andrés Manuel López Obrador
puede meter mucho ruido las tarifas
eléctricas

Ahora la atribución de fijar las tarifas
de suministro básico esas que paga usted
cada bimestre o cada mes en su recibo de
la CFE la tiene la Comisión Reguladora
de Energía CRE que encabeza Guiller
mo García Alcocer

El asunto es que está por vencer el
primero de diciembre sí el mismo día que
López Obrador toma posesión un decreto
en el que por primera vez la CEE modifi

có la metodología para el cálculo de tarifas
eléctricas y se quedó por ahí la posibilidad
de que la Secretaría de Hacienda vuelva a
meterle mano al asunto

Si esta idea de tarifa social impulsada
por el próximo Gobierno prospera no se
sorprenda si en lugar de reflejar lo que a
la CFE le cuesta llevar la electricidad has
ta donde usted prende su foco de pronto
su recibo llega más bajo

El primero que en teoría tendría que
poner el grito en el cielo es Manuel Bart
lett próximo director de la CFE porque
será quien termine subsidiando a los usua
rios a costa de sus finanzas Las de la CFE
clara

Habrá que esperar

La Revancha
Anoche arrancó formalmen
te El Buen Fin y luego de
que en mayo pasado Wal
mart de México que lleva
Guilheriiie Loureiro se
adelantara a lanzar ofertas
durante la realización del
Hot Sale 2018 en esta oca
sión fueron los de Merca
do Libre los que hicieron lo
mismo

Mercado Libre cuya va
cante de CEO está libre tras
la salida de Ignacio Cande
anunció que desde el lunes
pasado inició con las ofertas
de El Buen Fin que llega a
su fin el próximo lunes 19
de noviembre

Cabe recordar que la
edición del Hot Sale 2018 se
llevó a cabo del 28 de ma
yo al primero de junio pe
ro Walmart lanzó su propia
campaña los llamados Hot
Days desde el 24 de mayo
y los extendió hasta el 3 de
junia

La gente de Mercado
Libre empresa que lide
ra en comercio electróni
co por volumen de ventas

no quiso arriesgarse a que
alguno de sus competido
res volviera a estropear una
temporada de ventas tan
relevante por lo que esta
vez se arriesgó a romper las
reglas

Y eso ocurrió a pesar de
los constantes llamados a
respetar las reglas del Buen
Fin que este año cumple su
octava edición

Arman la
Vaquita

El operador móvil virtual
OMV mexicano Simplii
cuyo capitán es Kristian
Kuhn está organizando la
Vaquita para sumar socios
a su campaña de crowdfiin
ding

Y es que el panorama
de OMV no ha sido muy
alentador en el País
pues las cifras del Instituto
Federal de Telecomunica
ciones IFT que encabeza
Gabriel Contreras
revelan que este tipo de
prestadores de servicios
móviles sin red propia
apenas tiene alrededor de

1 5 millones de clientes en
total

Simplii utiliza la red
móvil de Movistar que
capitanea Carlos Morales
y apenas tiene un año
de operaciones en el
mercado

La empresa solicita re
cursos en la plataforma Play
Business y lleva un millón
154 mil pesos recaudados
Sin embaigo la meta son 3
millones de pesos para fon
dear el proyecta

Son ya 137 inversionis
tas que han apostado por
Simplii Las inversiones
van desde los 7 mil pesos y
al final de la campaña de
fondeo todos los que ha
yan participado serán so
cios por el 2 4 por ciento
de la empresa valuada en
120 millones de pesos se
gún la propia página de
crowdfimding

En México existen 14

operadores móviles virtua
les De acuerdo con el IFT

Virgin Mobile Freedom
Qbo Cel y OUI tienen en
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conjunto el 77 por ciento
de participación entre los
OMV

Chuuuuurros
en Liverpool
La franquicia mexicana De
lichurros que capitanea Al
fredo Malagón tendrá una
expansión inédita a par
tir de ahora y a lo laigo de
2019 La razón La alian
za que acaba de firmar con
El Puerto de Liverpool de
Max David MícIkJ piara
abrir hasta 74 unidades al
interior de sus tiendas

departamentales
De hecho desde este

2018 la marca comenzo a
instalar sus primeras uni
dades en algunas tiendas
de Liverpool en la Ciudad
de México y al cierre del
año estarán listas las prime
ras 10

Si se toma en cuenta
que en 33 años de existen
cia Delichurros suma 180
unidades en todo el País el
impulso que dará su alian
za con Liverpool será sin
duda el más grande que
ha tenido la firma hasta
el momento y le permiti
rá llegar a un segmento de
consumidores de mayores
ingresos

Este tipo de alianzas
son cada vez más frecuen
tes para Liverpool que ha
buscado crear boutiques
y espacios para diferentes
marcas al interior de sus
tiendas para diversificar su
oferta
cap tanes reforrna com
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DINERO
BdeM aplica amarga medicina sube la tasa
a 8 Quiénes están en el comité empresarial
de AMLO Comienzan a mencionar a Fox
ENRIQUE GALVÁN OCHOA

ELBANCO DE México BdeM subió
la tasa de interés de referencia a 8
por ciento su mayor nivel en más
de una década Es una amarga
medicina para detener la inflación

y contener la devaluación del peso Por otro
lado advirtió sobre los riesgos de algunas
políticas del gobierno entrante para el cre
cimiento económico y la estabilidad de los
precios Aunque es una institución autónoma
el BdeM opera bajo la influencia del presidente
en turno Guillermo Ortiz había sido mentor
de Ernesto Zedillo fueron la mancuerna per
fecta Agustín Carstens primero estuvo a las
órdenes de Felipe Calderón como secretario
de Hacienda antes de que lo promoviera al
banco central donde lo confirmó Peña Nieto
El actual Alejandro Díaz de León llegó por
recomendación de Peña Nieto y Luis Videga
ray Todos fueron gobiernos delprianismo El
BdeM tiene el problema de una falta de iden
tidad frente al gobierno de izquierda de López
Obrador Seguirá siendo tan consecuente
como fue con los presidentes pripánicosl Asu
mirá una actitud crítica En su contra tiene un
pasado de escasa autonomía nunca protestó
contra los gasolinazos ni por el endeudamiento
del gobierno Habrá en el sexenio tres nuevos
vicegobernadores seguramente contribuirán
a resolver la falta de identidad

El juicio de El Chapo
DESPUÉS DE QUE Jeffrey Lichtman aboga
do defensor de El Chapo Guzmán asegurara
durante el juicio que enfrenta el narcotrafican
te que Enrique Peña Nieto y Felipe Calderón
habían aceptado sobornos millonarios por
párte del cártel de Sinaloa la fiscalía de Nueva
York presentó un recurso legal para solicitar
que se excluyera ese alegato por no acompa
ñarse de pruebas Como consecuencia el juez
Brian Cogan amonestó a Lichtman por haber
se apartado de pruebas directas o indiciarías
pero se abstuvo de desestimar el alegato Hay
que recordar que desde 2011 cuando se llevó a
cabo el juicio de Vicente Zambada en la Corte
de Chicago se hablaba de que las redes de
corrupción del narcotráfico llegaban hasta Los
Pinos En el juicio de El Chapo Guzmán co
menzó a mencionarse el nombre de un tercer
presidente Vicente Fox

Comité asesor empresarial
LÓPEZ OBRADOR DECIDIÓ formar un
comité asesor integrado por ocho destacados
hombres de negocios Tan importante es saber
quiénes están como quiénes no Están Ricardo
Salinas Pliego de Tv Azteca Bernardo Gómez
de Televisa Olegario Vázquez Aldir de Grupo
Imagen Carlos Hank González de Banorte
Daniel Chávez de Grupo Vidanta Miguel
Rincón Arredondo de Biopapel Miguel Ale
mán Magnani de Interjet y Sergio Gutiérrez
Muguerza de la compañía Deacero El grupo
será coordinado por Alfonso Romo jefe de la
oficina de la Presidencia Y quiénes no están
Esos en los que usted está pensando HabráI muchas solicitudes de incorporación
Ombudsman social

Asunto los implicados

LAS AUTORIDADES COMPETENTES ya
deberían estar investigando a todos los posibles

j involucrados en la complicidad del gobierno con
el narco Es por sentido común que ha existido
es imposible que el narcotráfico haya llegado a

I esos niveles sin su apoyo era un secreto a vo
j ees la diferencia ahora es que ya hay declaracio
I nes en un juicio legal que dan pie a tomar cartas

en el asunto con todo el rigor de la ley

Rosy Cortés vía Facebook
S

R SERÁ INEVITABLE que el próximo fiscal
pida una copia de las actuaciones del juicio de

I El Chapo Guzmán donde han salido a relucir
los nombres de Peña Nieto Felipe Calderón y
ya también el de Vicente Fox

Twiteratti

j ERRADICAR LA CORRUPCIÓN eliminar
fueros y paraísos fiscales garantizar el respeto
a los derechos humanos regenerar el tejido
social contar con una constitución moral
reformular el combate a las drogas desarmar
al crimen amnistía cultura de paz #PlanDe
PazySeguridad

taller2006

Facebook Twitter galvanochoa
Correo galvanochoa gmail com
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MÉXICO SA
Banqueros lágrimas de cocodrilo
77 Información falsa que confunde
CARLOS FERNÁNDEZ VEGA

CON LÁGRIMAS DE cocodrilo los ban
queros que operan en el país rechazan
con plena convicción los calificativos

de usura agio y abuso que les endosan los
usuarios de las instituciones financieras y se
quejan amargamente de que durante estos
días hemos sido testigos de una intensa activi
dad mediática de muchos actores que parten
de datos equivocados y aseveraciones falsas
que solo confundirán a la opinión pública y
concretamente a los clientes de los bancos

Y CON LA cara más dura que el concreto
aseveran que las autoridades financieras del
sector público han logrado que las comisiones
y el resto de los precios de los productos y ser
vicios bancarios hayan ido a la baja producto
del único mecanismo sano para poder lograrlo
el fomento a la competencia y no a través de la
fijación de estos

POBRES INCOMPRENDIDOS PERO por
qué será que nadie les cree a los banqueros
Bueno de entrada porque eso del fomento
a la competencia no pasa de ser un pésimo
chiste o una muestra de humor negro porque
todo el mundo sabe que cinco bancos de casi
media centena existente en el país concentran
prácticamente todo el mercado nacional

LA AUDITORÍA SUPERIOR de la Federa
ción ASF lo documenta así con información
del Banco de México queda claro que los cinco
bancos más grandes en cada segmento de cré
dito tuvieron una participación de entre 75 3
y 98 6 por ciento del mercado Los resultados
evidencian la existencia de condiciones estruc
turales e institucionales que afectan a los usua
rios de servicios financieros

POR SI FUERA poco advierte la ASF se
registra una elevada concentración del sistema
bancario Banamex Banorte BBVA Bancomer
HSBC Inbursa Santander y Scotiabank es
decir siete bancos obtienen 83 por ciento de
las utilidades netas tienen 78 6 por ciento del
total de los activos y 81 8 por ciento del total de
la cartera de crédito

SOLO COMO EJEMPLO lejos de fomentar

la competencia en México los dos mayores
bancos del sistema se dedicaron a engullir a
otras instituciones del ramo para incrementar
su presencia en el mercado nacional Así el es
pañol Banco Bilbao Vizcaya Argentaría BBVA
no sólo se quedó con Bancomer sino que en
sus haberes incluyó a Probursa originalmente
Multibanco Mercantil de México el primero en
ser reprivatizado en el salinato Promex Unión
el de Cabal Peniche Oriente y Cremi propie

dad de Alberto Bailléres antes de la estatización
de 1982 mientras el estadunidense Citigroup
se quedó con Banamex y Banca Confía y al
igual que los engullidos por el BBVA todos los
pasivos terminaron en lapanza del Fobaproa

CERCA DE LA mitad de las voluminosas cuan
crecientes utilidades netas del sistema bancario
que opera en México se queda en las alforjas del
BBVA Bancomer y Citibanamex Por ejemplo
en el año 2000 cuando el cambio se instaló
en Los Pinos esa tomadura de pelo que se lla
ma Vicente Fox el primero reportó utilidades
netas por mil 469 millones de pesos y para
2018 se estima que esas ganancias se aproxi
men a 46 mil millones es decir un incremento
superior a 3 mil por ciento en una economía
que difícilmente crece más de 2 por ciento y
con una inflación acumulada en ese periodo la
información es del Inegi de 106 por ciento

ASÍ LAS UTILIDADES netas que en el año
2000 al BBVA Bancomer le llevaba un año
reunir ahora apenas le toma poco menos de 12
días Ello sin considerar la generosidad del go
bierno en materia fiscal los pagarés Fobaproa
y el jugoso negocio que los bancos hacen con
los bonos léase los jugosos intereses que gene
ran de su rescate

LA ASF APORTA más elementos En 2017
los ingresos netos de la banca que opera en el
país por intereses y comisiones sumaron 526
mil 246 3 millones de pesos 2 4 por ciento del
PIB 65 mil millones más que en 2016 Entre
2012 y 2017 estos ingresos sumaron 2 4 billo
nes de pesos

Las rebanadas del pastel
ENTONCES QUÉ NO es usura agio ni abuso

cfvmexico sa hotmail com
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AMLO la IP y el
error de Trump

Miadministración está com

prometida a aprovechar la
experienciadel sectorpriva

do yreducir laburocraciagubernamental que
impide que nuestras empresas contraten in
novenyexpandan

Ayer me reuní con unos empresarios y de
ellos salió que quierenayudarmeyserconseje
ros delpróximopresidente Quierensermiem
bros deunConsejoAsesor me quieren ayudar
dar supunto devistayvisión

Estos dos mensajes muy similares tienen
dos años de diferencia el primero lo dio Do
nald Trump el 2 de diciembre de 2016 sí a
más deunmes de asumir como presidente de
EU y el segundo es el que ayer difundió An
drés Manuel López Obrador

Enelcaso delConsejoquepresentóTrump
oficialmente en febrero del año pasado había
casi 30 altos ejecutivos de diferentes sectores
de laeconomía desde GM WalmartyPepsico
al mediáticoElonMuskdeTeslapasandopor
los CEO de JP Morgan Uber 3M GE o Dow

Ambos mandatarios pusieronenmanos de
empresarios de alto nivel la coordinación de
estos asesores de la IP Trump designó a Ste
ve Schwarzman CEO del fondo de inversión
Blackstone yenel caso de México el liderazgo
estaráenmanosdeAlfonso Romo un ejecutivo
conpeso en el mundo financiero e industrialy
ademásjefedelaoficinade laPresidencia

El consejo será convocado para reunirse

con el presidente con frecuencia para com
partir sus experiencias yconocimientos espe
cíficos amedidaqueelpresidente implementa
suplanpara recuperarempleos Lafrase que
suena muy similar a la que escuchamos en el
video de López Obrador en realidad fue de
Schwarzmanal terminar laprimerajuntade
trabajo en láCasaBlanca

Cuanto duro ese rimbombante Consejo
AsesorEmpresarialde Trump Muypoco

Las decisiones unilaterales radicalizadasy
sanguíneas de Donald Trump comenzaron
a desgastar esta estructura consultiva de la IP
yuno auno se fueronbajando del consejo En
agostó del año pasado a solo siete meses de
presentado el éxodo de ejecutivos llevó al pro
pio Presidenteahumillarlos anunciando ensu
cuentade Twitterque en lugar de presionara
los empresariosdelConsejo deFabricaciónyel
Foro de EstrategiayPolíticas terminó ambos
Gracias atodos

Paralos empresarios estadunidensesno so
lo son importantes para susbalances financie
ros lo que opinen sus shareholders accionis
tas sino también sus stakeholders aquellos
que sepuedenverafectadospor las actividades
deunaempresa

Elon Musk se fue cuando Donald Trump
se negó afirmarelAcuerdo Climáticode Parísy
meses más tarde otrabandadade empresarios
dio unportazo alverlaposturade laCasaBlan
caante los disturbios neonazis en Charlotte

Paraque unConsejo funcione no solo tiene
que haber empresarios quebrinden su ayuda
sino funcionarios que se dejenayudar
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Nuevo Puerto

de Veracruz y tren
de Guadalajara

dad instalada aumentará de 24 a 96 millones de toneladas
La inversión fue por 31 mil millones de pesos y es la obra

portuaria más importante en la historia reciente del país y
afortunadamente la construcción se pudo concretar porque
no fue un tema que se politizara en la campaña presidencial
y que el presidente electo Andrés Manuel López Obrador
no sometió a consulta ciudadana

En total habrá cinco nuevas terminales de las cuales tres
serán inauguradas la próxima semana justo antes de con
cluir la actual administración

Además el miércoles 21 Yuriria Mascott subsecretaría
de Transportes pondrá en marcha el periodo de pruebas de
la nueva Línea 3 del Tren Ligero de Guadalajara cuya cons

trucción ya concluyó
Tendrá un gran beneficio para la población de Guadala

jara y zona conurbada en los municipios de Zapopan y Tla
quepaque y tendrá un aforo diario de 233 mil usuarios En
total abarca siete estaciones elevadas que inician en Arcos
de Zapopan cinco estaciones subterráneas y otras seis es
taciones elevadas que terminan en la Central de Autobuses

En cuanto al tren México Toluca la construcción está
prácticamente concluida en la parte del Estado de México
pero el futuro titular de la SCT Javier Jiménez Espriú ya
informó que será concluido

TASAS SUBEN A 8 POR INCERTIDUMBRE
TRAS CANCELACIÓN DEL NAIM
Como anticipaban los analistas del sector privado la Junta
de Gobierno del Banco de México acordó incrementar en un
cuarto de punto a 8 0 las tasa de interés lo que sin duda
es una mala noticia porque aumentará el costo del crédito
inhibirá la inversión y el crecimiento económico
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Ln su anuncio de política monetaria el banco central
reconoce que la decisión de la unta se debe además de
a factores externos a la
depreciación que ha re
gistrado el peso tras la
decisión de cancelar el
proyecto del NAJM en
Texcoco y a la preocu
pación de los mercados
por las políticas de la
nueva administración
y algunas iniciativas
legislativas

Resalta también en
tre ios factores domés
ticos el incremento de
las primas de riesgo soberano y las tasas de interés de me
diano y largo plazo que han sido superiores a lo registrado
en otras economías emergentes

El alza en las tasas ayudó al peso porque el dólar inter
bancario cerró en 20 33 pesos 13 centavos menos que el
miércoles pasado La decisión del banco central no fue uná
nime porque uno de los miembros de la Junta de Gobierno
votó porque las tasas subieran aún más en 50 puntos base
lo que desde luego es preocupante porque si no se recu
pera la confianza y se mantienen las presiones cambiarías
podrían incrementarse nuevamente las tasas en diciembre

Son importantes también las recomendaciones que
hace el Banco de México al nuevo gobierno Además de
seguir una política monetaria prudente pide que se adop
ten medidas que propicien mayor productividad con
fianza y certidumbre para la inversión y que se consoliden
las finanzas públicas en forma sostenida reforzando no
sólo la transparencia sino la rendición de cuentas de las
políticas públicas

FORMA AMLO CONSEJO EMPRESARIAL
DE LUJO

Una buena noticia que deberá contribuir a generar mayor
confianza es que el presidente electo anunció que un grupo
de muy importantes empresarios integrarán un consejo que
asesorará en temas económicos al nuevo gobierno coor
dinado por Alfonso Romo futuro jefe de la Oficina de la
Presidencia y se reunirán cada dos o tres meses

El grupo asesor está integrado por Ricardo Salinas
Pliego presidente de TV Azteca y Grupo Salinas Bernardo
Gómez copresidente ejecutivo de Televisa Olegario
Vázquez Aldir CEO de Grupo Angeles y Grupo Imagen
Carlos Hank González presidente de Banorte Daniel
Chávez presidente de Grupo Vidanta quien ha manifesta
do su interés por participar en el Tren Maya Miguel Rincón
CEO de BioPappel Sergio Gutiérrez director de DeAcero
y Miguel Alemán Magnani presidente de Interjet y quien
por cierto es el único empresario del sector aéreo que no
criticó la decisión de cancelar el NAIM en Texcoco

Llama la atención que no hay ninguna mujer en el Con
sejo ni ningún dirigente empresarial y destaca que no está
incluido Carlos Slim Helú de Grupo Carso
La inversión en
Veracruz fue por
31 mil millones de
pesos y es la obra
portuaria más
importante en la
historia reciente
del país
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#OPINIÓN

NOMBRES
NOMBRES

Y NOMBRES

Alberto
Aguilar

CIUDADES SEGURAS OTRO
DESAFÍO VIDEOCÁMARAS Y
BIG DATA NODALES E INTEGRA
TECHNOLOGIES POR 30 ANUAL

principales problemas que
aquejan al país

Hasta ahora los resultados son pobres por
la descoordinación de las policías chambis
mo corrupción y falta de Estado de derecho

Para los criminales delinquir se ha conver
tido en un modus vivendi rentable dados
los bajos costos que pagan para regresar a
las calles

Ayer Alfonso Durazo próximo titular de
la Secretaría de Seguridad presentó su Plan
Nacional de Paz y Seguridad

Muchos lugares comunes reactivar la
procuración de justicia eliminar fueros
erradicar corrupción respeto a derechos

humanos promocion en la etica de la socie
dad reformulación del combate a la droga
construcción de la paz control de las cár
celes etc

Quizá lo novedoso es la intención de for
mar una guardia nacional con
policías federales Marinay SE
DEÑA salvadas las adecuacio
nes legales que se requerirán

La verdad restablecer la

seguridad en el país no es
un tema sencillo También
se necesitará el concurso de

estados y municipios
Una compañía convencida

de que se pueden tener avances en la mate
ria es Integra Technologies que fundó Jorge
Saldívar Villarreal Aunque esta compañía
mexicana con 500 empleados directos es
una especialista en redes de tecnología en
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general la parte de videovigilancia no ha
dejado de crecer por las necesidades que
hay y ya aporta el 50 de la facturación

En lo que son ciudades seguras hay todo

por hacer e Integra
también representa
proveedores de equi
pos muy sofisticados
para esa labor como
son Cisco de Isidro

Quintana Huawei a
cargo de Yang Peng
Hikvisión o la misma

Samsung
Integra también

tiene que ver con el
equipamiento de los
centros de mando de

las policías C4 y C5
y lo más relevante en la inteligencia para
procesar lo que reciben las cámaras en lo
que son los delitos cotidianos big data

Para ilustrar sirva señalar que a diario se
generan en el país 80 asesinatos Esta cifra se
elevó 27 vs 2017 También las estadísticas
de asaltos a comercio o robos de autos van
a la alza

De ahí la importancia de la videovigilancia
Con el terrorismo en las grandes capitales hay

cada vez más celo para cubrir
avenidas parques carreteras

Sólo en Londres una de las
urbes más vigiladas se calcula
que hay un millón de videocá
maras En la CDMX a cargo de
José Ramón Amieva hay 15 mil
instaladas en las calles y 6 mil
500 en el METRO

Por desgracia no todas ope
ran Hay todo por mejorar y

crecer en un pastel en el que Integra busca
competir con rivales como la francesa Thales
que lleva Antonio Quintanilla o la mexicana
Seguritech de Ariel Picker

En su expediente Saldívar ha colocado
unas 20 mil cámaras en todo el país Es un
actor conocido en NL Tamaulipas Zacate
cas EDOMEX con proyectos en carreteras

y apoyo para lo que es conectividad en los
sistemas de emergencia 911

Obviamente en su plan de negocios está
el poder mantener un crecimiento del 30

anual como este año dado que las oportu
nidades en materia de seguridad frente a
los retos se acrecentarán incluso en estos
puntos finos de las videocámaras nodales
para controlar la creciente inseguridad

LA CANCELACIÓN DEL NAIM por Andrés
Manuel López Obrador agitó las aguas en se
rio al interior de la Cámara Nacional del Ae

rotransporte CANAERO que dirige Rodrigo
Pérez Alonso Algunas aerolíneas globales
y otras de carga ya incluso consideran una
posible separación de ese organismo Esto
debido a la tímida respuesta para defender el
proyecto de Texcoco En el consejo directivo
donde están Volaris de Enrique Beltranena
Interjet de Miguel Alemán yVivaAerobús de
Roberto Alcántara se optó por ser mesura
dos Curiosamente ambos traen planes de
operar varios vuelos nacionales desde el
Aeropuerto de Toluca que lleva Alexandro
Argudín O sea interés individual por encima
del colectivo Veremos que sucede

LE ADELANTABA EN torno a la presión
que aún mantiene CANACERO de Máxi
mo Vedoya para que se apliquen medidas
espejo a las importaciones de acero desde
EU CONCAMIN de Francisco Cervantes ya
se pronunció al respecto como le anticipé
en un desplegado a Enrique Peña Nieto
Por lo que hace a las gestiones que realizó
el propio rubro siderúrgico en el Senado
también hubo receptividad en la comisión
de Economía a cargo de Gustavo Madero
Miembros como los morenistas Ricardo

Ahued Santana Guadiana y la priista Veró
nica Martínez reaccionaron muy bien Hay
ya el compromiso de establecer contactos
con sus homólogos en EU antes de su aval
al T MEC Incluso con la US Chamber of

Commerce que preside Tom Donohuepara
convocar a los rubros que México afectó con
la retaleación implementada para no tocar
a los acereros de ese país en una situación
inequitativa La historia continúa

DESDE EL AÑO pasado Antonio Carrillo quien
fuera director de Mexichem se incorporó a
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ARCOSA como presidente y timón operativo
de esa multinacional ligada a infraestructura
energía y transporte Resulta que la misma
acaba de cerrar la adquisición de ACG Mate
rials compañía con sede en Oklahoma que
extrae procesa y distribuye gran cantidad
de agregados que utilizan rubros como la
construcción agro alimentos y farma La
transacción se cerró en 315 mdd y obvio
dará más bríos al accionar aquí de ARCOSA
empresa que recién cotiza en NY
ALBERTOAGUILARgiDONDINEROMX

AGUILAR DD

A DIARIO SE

GENERAN EN
EL PAÍS 80

ASESINATOS

ESTA CIFRA SE
ELEVÓ 27 VS 2017

 CP.  2018.11.16



Pág: 13

e reuní con un alto miembro del gobier
no actual esta semana Sostuvimos una

charla de amigos comentamos sobre los
enormes cambios que se avecinan y me
compartió la ruta que se ha trazado para
su futuro profesional Me habló preocupa
do de lo que el gabinete saliente observa

Enlistó las acciones de Andrés Manuel López Obrador
que están destruyendo la riqueza del país

Primera La renuncia masiva de la alta burocracia Toda

la experiencia acumulada y el aprendizaje de años equi
valentes a miles de millones de pesos en valor económico
se está diluyendo En Banco de México por ejemplo son
cientos de especialistas que ya han pedido su jubilación
adelantada Se van

Segunda Las pérdida de valor en las afores y en el
ahorro de los trabajadores Son miles de millones de pesos
de dinero del retiro de los trabajadores que se han perdido
estas semanas por que la caída de los mercados impacta
directamente la cuenta de cada trabajador

Tercera La cancelación del aeropuerto El dinero ente
rrado de la construcción es efectivamente una estupidez
y además hay una pérdida neta de valor económico

asociada a los viajes que ya no
se harán los empleos que ya no
se crearán y los negocios que
ya no se generarán por haber
cancelado caprichosamente
Texcoco

Cuarta El costo del financia

miento para el país Derivado de
las malas decisiones económi

cas la tasa de interés se está encareciendo velozmente y
será instantáneo su impacto en los créditos Habrá un costo
mayor de la operación del sistema económico afectando
rápidamente la capacidad crediticia de personas micro
pequeñas y medianas empresas

Quinta La ignoranciay los prejuicios de algunos miem
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bros del futuro gabinete Varios personajes del gabinete
próximo son muyacadémicos o muyingenuos yhayuna
pérdida de valor económico por la curva de aprendizaje
que tendrán que atravesar Al menos durará un año el
ajuste en todo el equipo gubernamental que entra

Sexta El costo de la incertidumbre Mientras AMLO y
su gabinete no sean predecibles en su comportamiento
reinará la incertidumbre Los mercados dejaron de creerle
no solo al próximo secretario Carlos Urzúa El propio
AMLO ya no inspira confianza a inversionistas por eso
la bolsa continuó con pérdidas esta semana
SE ESTANCAN INMUEBLES

El mismo personaje me dijo que el mercado inmobiliario
del país y particularmente de la capital ya se estancó Es
gravísimo porque los bienes raíces son uno de los ter
mómetros más nítidos del apetito económico que genera
una región o una ciudad En la CDMX el mercado ya no
se mueve y Claudia Sheinbaum podría encontrar una
contracción difícil de revertir

IMCINE
Fueron 97 películas las financiadas por fondos o estímulos
públicos en 2018 Habrá dinero en el paquete económico
para cineastas en 2019
LA RENUNCIA

MASIVA

DE LA ALTA

BUROCRACIA

MOTACARLOS100 CMAIL COM

SOYCARLOSMOTA
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